
Protokoll Umwelt-Referat 18.05.10 

 

Anwesend: Flora, Tania 

 

TOP 1 Gespräch mit SWFR (28.04.10) (Tania) 

 

Mensa-Essen 

- im Moment kein zweites vegetarisches Essen geplant, da in anderen Mensen 

kein Tagesgericht  Verhältnis wäre immer 2:1; dagegen: es gibt immer 

Schnitzel und Pommes; Fleischesser können auch vegetarisches Essen nehmen, 

aber eben nicht umgekehrt 

- keine Umstellung auf BIO geplant, da zu teuer; in anderen Mensen in Zukunft 

BIO-Komponenten geplant 

- bei Umstellung auf BIO Preiserhöhung um ca. 35-40% bei vegetarischem 

Essen; nahezu 100% bei Fleisch 

- Betonung auf regionales Essen, eigene Standards bei Auswahl, enger Kontakt 

zum Hersteller 

- Green Day am 29.4.  Umfrage mit ausschlaggebend für zukünftige 

Entwicklung 

 Tania hat Mail geschrieben und nachgefragt, aber noch keine Antwort 

- demnächst große Mensa-Umfrage geplant 

- Auswirkungen auf Mensa, wenn KG IV am WE geöffnet 

Coffee-to-go 

- früher Waschmöglichkeiten für eigene Becher, wird es nicht geben 

- immer noch unklar, ob eigene Becher überhaupt rechtlich möglich, mündliche 

Zusage WKD steht, aber schriftliche fehlt, Lösung wird angestrebt 

- Rabatt von 10-15 Cent bei eigenen Bechern vorstellbar (oder extra 

Stempelkarte) 

- Pappbecher momentan Pappe mit dünner Kunststoffbeschichtung, 

Recyclingpapier hygienisch nicht zugelassen, Pappe aus Stärke kritisch, da 

dafür Verarbeitung von Lebensmitteln 

- im EC tw. Becher aus GB, nicht nur aus Dtl. 

 

TOP 2 Sitzung Ausschuss für Umweltschutz 11.05.10 (Tania) 

 

- Protokoll wurde noch nicht verschickt, aber im Prinzip gleiche Themen wie in der AK 

NU - Sitzung 

 

TOP 3 Uni-Strom  

 

- Strom der Uni wird ca. aller vier Jahre vom Land ausgeschrieben und vergeben, kein 

Einfluss der Uni 

- im Moment Uni-Strom durch EGT und Uniklinikum 

 EGT: Kernkraft 24,9%; Fossile und sonstige Energieträger 45,4%; 

Erneuerbare Energien 29,7%; CO2-Emissionen 346 g/kWh 

- Solarstrom der Uni gehört nicht der Uni, sondern badenova und Einzelpersonen 



- Anfrage an Umwelt-Referate in Karlsruhe und Heidelberg, evtl. landesweite 

Kampagne nötig, aber noch keine Antwort 

- andere Ideen zum Vorgehen? 

 

TOP 4 Papier  

 

- in der Uni zu ca. 90% nur noch Recycling-Papier außer in den Studi-Kopierern 

- Verträge werden 2011 neu ausgeschrieben, dann soll auch dort Recyclingpapier 

kommen 

- Hersteller eigentlich verpflichtet Bedienungsanleitungen zu jedem Gerät auszuhängen 

(Fehlkopien vermeiden), aber nicht geschehen 

→ Stabsstelle Umweltschutz hakt nach 

 

TOP 5 Pläne für dieses Semester 

vertagt auf nächste Sitzung 

 

TOP 6 Sonstiges 

 

- Protokoll Hausversammlung ging über Verteiler: Flur freihalten, Rauchverbot, Türen 

schließen 

- o-ReferentInnen gesucht!!!!! 

 

Termine 

 

19.05.10 18 Uhr VV im Audimax 

2.6.10  11 Uhr Mensaführung 

08.06.-15.06.10 Wahlkampfwoche  

11.6.10 20.15 Uhr HS 1098 Weizsäcker – Faktor 5 

25.06.10 Sommerfest u-AStA 

13.07.10 The Yes Men (aka) 

20.07.10 Monsanto (aka) 

nächstes Treffen: 01.06.10!!! 


